

NATURALEZA Y AMBIENTE



GERENCIA REGIONAL DEL AMBIENTE

Boletín Virtual
Año 7 N° 3
MARZO 2014



*Trabajando unidos
por el desarrollo de
nuestra región*

CONTENIDO

- TALLER DE CAPACITACIÓN A COORDINADORES DE UGELS.
- ACUERDAN FOMAR GRUPO TÉCNICO REGIONAL DE DIVERSIDAD BIOLÓGICA.
- REUNIÓN DE COMISIÓN TÉCNICA AD HOC PARA LA CONSTITUCIÓN DEL FONDO BIRREGIONAL DEL AGUA DE JEQUETEPEQUE-FOBIRAJ.
- CAMPAÑA DE ARBORIZACIÓN EN EL DISTRITO DE HUAMACHUCO.
- REUNIÓN TÉCNICA MULTISECTORIAL PROVINCIAL PARA PRESENTACIÓN DEL PLAN INTEGRAL DE PREVENCIÓN, VIGILANCIA Y CONTROL DE LA PESTE HUMANA.
- REUNIÓN DE TRABAJO DE LA COMISIÓN TÉCNICA REGIONAL PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA ESTRATEGIA DE CONSERVACIÓN Y USO SOSTENIBLE DE LOS RECURSOS HÍDRICOS DE LA LIBERTAD.
- PRESENTARON PRIMERA VERSIÓN DEL PLAN REGIONAL DE IGUALDAD DE GÉNERO – PLARIG 2014-2021 Y LA GUIA PARA LA INCORPORACIÓN DEL ENFOQUE DE GÉNERO E INCLUSIÓN EN LA GOBERNABILIDAD REGIONAL.
- GERENCIA REGIONAL DEL AMBIENTE REALIZÓ VISITAS CONCERTADAS CON LOS TITULARES DE DEPÓSITOS DE CARBÓN DE PIEDRA UBICADOS EN EL MILAGRO, SALAVERRY Y ALTO MOCHE.
- SEGUNDO TALLER DE ELABORACIÓN DEL DIAGNÓSTICO AMBIENTAL PARTICIPATIVO DEL DISTRITO DE GUADALUPE.
- RESOLUCIONES GERENCIALES REGIONALES.
- CALENDARIO AMBIENTAL.

TALLER DE CAPACITACIÓN A COORDINADORES DE UGELS

*Informa: Lucy Sandoval De La Cruz
Trujillo, 04 de marzo.-*

El Taller contó con la asistencia de 17 Coordinadores y Especialistas de las UGELS de La Libertad y tuvo como objetivo la implementación de la Política Nacional de Educación Ambiental

Durante el desarrollo se impartió los Lineamientos de la Política Nacional de Educación Ambiental, el concepto de Docente Promotor de Educación Ambiental, el rol que este cumple y se distribuyó formatos para la conformación de las comisiones ambientales, de salud y de gestión del riesgo.



La actividad forma parte de las acciones programadas durante la reunión de trabajo de fecha 23 de enero, en la que participaron el Ing. Javier Cossa, la Lic. Lucy Sandoval y la Lic. Elia del Pilar Armas Cuba, para establecer coordinaciones intersectoriales entre la GRELL y la GRAMB para implementar la Política Nacional de Educación Ambiental en las Instituciones Educativas.

ACUERDAN FOMAR GRUPO TÉCNICO REGIONAL DE DIVERSIDAD BIOLÓGICA DE LA LIBERTAD-GTRDB-LL

Informa: Julia Isabel Alvarado Reátegui
Trujillo, 13 de marzo.-



La actividad contó con la asistencia de representantes de instituciones públicas y privadas, así como de investigadores en materia de diversidad biológica, con el fin coordinar acciones para la actualización de los documentos de gestión regional, entre ellos la elaboración de la Estrategia Regional de Diversidad Biológica de La Libertad – ERDB-LL. La presentación estuvo a cargo del Gerente Regional del Ambiente, Abogado Norberto Escobedo Loyola.

Posteriormente, la Lic. Julia Alvarado, expuso sobre la Resolución Ministerial N° 050-2014-MINAM en la cual dispone la publicación de la “Estrategia Nacional de Diversidad Biológica al 2021 y el Plan de Acción 2014 – 2018”, el mismo que servirá de base para formular la ERDB-LL.

Los acuerdos a que se llegaron fueron conformar un grupo técnico el mismo que tendría, entre otras, la función de elaborar tanto la estrategia regional como el plan de acción.



REUNIÓN DE COMISIÓN TÉCNICA AD HOC PARA LA CONSTITUCIÓN DEL FONDO BIRREGIONAL DEL AGUA DE JEQUETEPEQUE-FOBIRAJ

Informa: Lic. Julia Alvarado Reátegui
Trujillo, 14 de marzo.-

La actividad tuvo como objetivo informar sobre el avance del Cronograma de Actividades del Plan de Acción de la Comisión Técnica del FOBIRAJ, acción que estuvo a cargo de la Ing. Marleny Cerna, representante de CARE – Perú.



Entre los acuerdos a los que arribaron, se encuentra el reconocimiento de la Comisión Ad Hoc, con Resolución Ejecutiva Regional por cada Gobierno Regional (La Libertad y Cajamarca).

La elaboración de la Ordenanza Regional, para la constitución del FOBIRAJ, se hará de acuerdo a la Ley de MANCOMUNIDAD y de experiencias similares, entre otros acuerdos.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del Ing. Luis Tolentino Geldres, Gerente Regional de Agricultura. Por la Gerencia Regional del Ambiente participa el Abogado Norberto Escobedo Loyola, Gerente Regional de la GRAMB.

PROCOMPITE

UNA HERRAMIENTA PODEROSA PARA MEJORAR LA COMPETITIVIDAD DE CADENAS PRODUCTIVAS LEY N° 29337

Informa: Julia Alvarado Reátegui.
Trujillo, 18 de marzo.-

PROCOMPITE, es una estrategia prioritaria del Estado, establecido mediante Ley N° 29337, de fecha 25 de marzo de 2009 y tiene como objetivo, lograr el desarrollo competitivo y sostenible de cadenas productivas, mediante el desarrollo, adaptación, mejora y transferencia de tecnología.

Considera la transferencia de infraestructura, maquinaria, equipos, insumos, materiales y servicios, en beneficio de agentes económicos organizados (AEO) exclusivamente en zonas donde la inversión privada sea insuficiente para lograr dicho objetivo.

Los proyectos Procompite son ejecutadas mediante procesos concursables, de los Gobiernos Regionales (GR) y Gobiernos Locales (GL). La conducción de la ejecución de los proyectos Procompite es responsabilidad de los Gobiernos Regionales y Gobiernos Locales, que transfieren la infraestructura, maquinaria, equipos, insumos, materiales y servicios a los AEO y aseguran la realización de los aportes de éstos.

La exposición estuvo a cargo del Ing. Oscar Raúl Gonzáles Chamorro, responsable de la Unidad Técnica de PROCOMPITE, Dirección de Inversión Pública de la Dirección General de Política de Inversiones del Ministerio de Economía y Finanzas. Por la GRAMB, asistieron las Licenciadas Gladys Cisneros y Julia Alvarado.



Campaña de Arborización en el Distrito de Huamachuco

Informa: Lucy Sandoval De La Cruz
Huamachuco, 18 de marzo

La actividad corresponde a la segunda etapa de arborización, acción solicitada por la Municipalidad Provincial de Sánchez Carrión a la Gerencia Regional del Ambiente. La primera se realizó en Noviembre del 2013, en el marco de la Semana de la Reforestación, con mil plantones de Taya. En la segunda etapa se entregaron 1000 plantones de Álamo Criollo y 1200 plantas ornamentales de diferentes especies.



El viernes 21 de marzo la Municipalidad Provincial de Sánchez Carrión, realizó una Campaña de Arborización en los siguientes lugares del Distrito de Huamachuco:

- “Parque la Cuchilla”, Pampas de Purrumpampa, falda del Cerro Sason, Parque el “Obelisco” y Sector Alto Shamana, perteneciente al Caserío Coipin.



REUNIÓN TÉCNICA MULTISECTORIAL PROVINCIAL PARA PRESENTACIÓN DEL PLAN INTEGRAL DE PREVENCIÓN, VIGILANCIA Y CONTROL DE LA PESTE HUMANA



Informa: Lic. Gladys Cisneros Romero
Casa Grande, 19 y 20 de marzo

La actividad fue organizada por la Gerencia Regional de Salud, que viene implementando, de manera permanente y sostenible, un enfoque preventivo, promocional, transectorial y territorial para el abordaje de sus prioridades sanitarias regionales entre las que destaca, por su importancia para la salud pública de nuestra región, las enfermedades zoonóticas como la Peste.

En esta oportunidad, la reunión estuvo adecuada a la provincia de Ascope y contó con la participación activa de representantes de la Organización Panamericana de la Salud-OPS, Ministerio de Salud, Gerencia Regional de Salud y personal de establecimientos de salud de la jurisdicción de esa provincia.

Los temas tratados fueron “Diagnóstico Situacional de la Peste e Intervención Multisectorial en la Provincia de Ascope”, a cargo del señor Ricardo Pereda, Gerente de la Red Ascope. Por su parte Ana Riviere, representante de la OPS, presentó el Plan de la Región de las Américas para la Prevención y Control de la Peste.

Durante el trabajo se identificó los actores participantes en las acciones de control intersectorial, regional y local, en la prevención de peste en la provincia de Ascope, la necesidad de mejorar las condiciones de salud y calidad de vida de las personas y se elaboró el Plan Integral de Prevención y Control de la Peste, con enfoque de cuidado integral y abordaje de los determinantes sociales de salud.



REUNIÓN DE TRABAJO DE LA COMISIÓN TÉCNICA REGIONAL PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA ESTRATEGIA DE CONSERVACIÓN Y USO SOSTENIBLE DE LOS RECURSOS HÍDRICOS DE LA LIBERTAD



**Informan: Marco Rodríguez y Emilio Pastor
Trujillo, 20 de marzo.-**

La reunión de trabajo tuvo como agenda, la actualización de acreditaciones de representantes de la Comisión Técnica y la conformación de grupos técnicos de trabajo, para la implementación de la Estrategia Regional de Recursos Hídricos en La Libertad.

Entre los acuerdos a los que arribaron se encuentra la conformación de dos grupos técnicos:

- a. Grupo Técnico Operativo y de Concertación Institucional.
- b. Grupo Técnico de Información y Difusión.

Asimismo, acordaron realizar una convocatoria ampliada de todos los integrantes de la Comisión Técnica, a través de la Presidencia del Gobierno Regional y finalmente, que todas las instituciones conformantes de la Comisión, cumplan con la acreditación de sus representantes, titular y alterno, hasta el viernes 25 de abril.

La conducción de la reunión estuvo a cargo del Eco. Andrés Zamudio Sánchez.

PRESENTARON PRIMERA VERSIÓN DEL PLAN REGIONAL DE IGUALDAD DE GÉNERO – PLARIG 2014-2021 Y LA GUIA PARA LA INCORPORACIÓN DEL ENFOQUE DE GÉNERO E INCLUSIÓN EN LA GOBERNABILIDAD REGIONAL

*Informa: Julia Alvarado Reátegui
Trujillo, 20 y 21 de marzo.-*

La actividad fue organizada por la Gerencia Regional de Desarrollo e Inclusión Social en coordinación con el Proyecto ProGobernabilidad, con el fin de socializar y validar el Plan Regional de Igualdad de Género 2014 – 2021, así como, presentar la Guía para la Incorporación del Enfoque de Género e Inclusión en la Gobernabilidad Regional, como un importante instrumento para una eficaz función pública.



En ambos casos, el tema ambiental constituye un eje transversal por lo que el personal de la Gerencia Regional del Ambiente contribuyó con sus aportes.



GERENCIA REGIONAL DEL AMBIENTE REALIZÓ VISITAS CONCERTADAS CON LOS TITULARES DE DEPÓSITOS DE CARBÓN DE PIEDRA UBICADOS EN EL MILAGRO, SALAVERRY Y ALTO MOCHE



Informa: Pedro Villanueva Villalobos

La actividad estuvo a cargo del Gerente Regional del Ambiente, Abogado Norberto Escobedo Loyola y tuvo como objetivo verificar las condiciones en que vienen trabajando las carboneras, sus medidas de seguridad y el impacto ambiental que ocasionan en las inmediaciones, especialmente las relacionadas con la salud humana. El resultado de la verificación permitirá la evacuación de un informe, cuyas conclusiones y recomendaciones se harán de conocimiento de todos los involucrados con el fin de adoptar las medidas correctivas necesarias.



SEGUNDO TALLER DE ELABORACIÓN DEL DIAGNÓSTICO AMBIENTAL PARTICIPATIVO DEL DISTRITO DE GUADALUPE



Informa: Lic. Lucy Sandoval de La Cruz
Guadalupe, 20 de marzo

El taller contó con la participación de representantes de diferentes instituciones del distrito.

PROBLEMAS IDENTIFICADOS:

1. Elevado número de pulgas en Cafetal II.
2. Inadecuada gestión de residuos sólidos.
3. Falta de capacitación en las instituciones educativas en temas ambientales.
4. Carencia de la ejecución de proyectos de residuos sólidos.
5. Proliferación de garzas en la ciudad.
6. Inadecuado tratamiento de los efluentes municipales.
7. Inadecuada cultura ambiental.
8. Desordenado crecimiento urbano.
9. Elevación del nivel freático en las zonas bajas del distrito.
10. Agua para consumo humano sin tratamiento.
11. Salinización de suelos.

LOS EFECTOS:

1. Generación de enfermedades transmisibles.
2. Aparición de vectores.
3. Genera una inadecuada imagen de la ciudad.
4. Contaminación de recursos hídricos por la disposición de RRSS en los canales de irrigación.
5. Degradación de suelos por la inadecuada disposición final.
6. Generación de gases de efecto invernadero por la inadecuada disposición.
7. Ausenta al turista.
8. Generación de segregadores.

PROBLEMA PRIORIZADO

Inadecuada gestión de residuos sólidos.

CAUSAS DEL PROBLEMA PRIORIZADO

- Inadecuada cultura ambiental en la población.
- Carencia de proyecto para el tratamiento de residuos sólidos.

PROPUESTAS DE SOLUCIONES

1. Formulación y ejecución de un proyecto para el tratamiento de los residuos sólidos en el distrito de Guadalupe.
2. Establecer alianzas estratégicas para realizar actividades preventivas promocionales.

La actividad se desarrolló en coordinación con el Ing. Javier Cossa Cabanillas.

TRABAJADORES DEL GOBIERNO REGIONAL SE CAPACITAN EN ADMINISTRACIÓN Y GENERACIÓN DE CONTENIDOS INSTITUCIONALES Y PERIODÍSTICOS EN LAS PÁGINAS WEB

*Informa: Julia Isabel Alvarado Reátegui
Trujillo, 24 de marzo.*



El taller tuvo como objetivo actualizar información y el manejo de la tecnología de información en las páginas web, al personal que labora en las oficinas de imagen institucional del Gobierno Regional de La Libertad y los encargados de administrar y generar contenidos institucionales y/o periodísticos. La conducción del taller estuvo a cargo del Ing. César Hildebrandt Chávez, Consultor en Comunicaciones, por encargo de ProGobernabilidad.

Por la Gerencia Regional del Ambiente, asistió el Eco. Richard Pablo Otiniano y la Lic. Julia Alvarado Reátegui, encargados de suministrar información al Sistema de Información Regional – SIR y el Sistema de Información Ambiental Regional – SIAR, así como la elaboración y difusión del boletín virtual Naturaleza y Ambiente de la GRAMB.

SE INICIÓ PROCESO DE SENSIBILIZACIÓN A LA POBLACIÓN UBICADA EN LA ZONA DE AMORTIGUAMIENTO DE LA RESERVA NACIONAL DE CALIPUY



*Informa: Eco. Richard Pablo Otiniano
Virú, Llacamate.- 27 de Marzo*

Con el objetivo de promover el desarrollo económico y mejorar la calidad de vida de la población asentada en las inmediaciones de la zona de amortiguamiento de las áreas naturales protegidas, la Presidencia del Comité de Gestión de la Reserva Nacional de Calipuy y Santuario Nacional de Calipuy, en coordinación con la Jefatura de la Reserva, dieron inicio al proceso de sensibilización a la población.

La preocupación del Comité de Gestión y de los representantes de las ANPs de Calipuy, es que los pobladores de la zona hacen uso irracional de los recursos con la tala de bosques, caza del cañán entre otras especies forestales y de fauna silvestre, dentro del área de amortiguamiento.

Con tal motivo, se realizó un primer taller en Llacamate en el que se pidió a la población que identifiquen los problemas que les aquejan y propongan las soluciones a éstos. Las ideas identificadas fueron la construcción e implementación de la I.E. 81669, la construcción del canal de irrigación del río Huaraday – San José, la construcción del puesto de salud y la construcción de la carretera (asfaltada) de Chao, Llacamate – Buena Vista.

En la actividad participaron la Gerencia Regional del Ambiente, que desempeña la Vicepresidencia del Comité de Gestión, representado por el Eco. Richard Pablo Otiniano, el Blgo. Fredy Abanto Terrones, Jefe de la Reserva Nacional de Calipuy y el doctor Segundo Rodríguez Salvatierra, Gerente de Desarrollo Económico y Promoción del Empleo de la Municipalidad Provincial de Virú. También participaron el señor Anselmo Pereda, Teniente Gobernador de Llacamate, Anselmo Utrilla, integrante del Comité de Gestión de la RNC y Jaime La Rosa de la APAFA de la I.E. 81669.



SEMINARIO TALLER “FORMULACIÓN DE PROYECTOS DE INVERSIÓN PÚBLICA AMBIENTALES”

Informan: Lic. Gladys Cisneros Romero y Eco. Richard Pablo Otiniano.
Trujillo, 26, 27 y 28 de marzo.-

La actividad tuvo como objetivo principal, promover la inversión pública a partir de la formulación de proyectos ambientales en La Libertad y Lambayeque. Durante el desarrollo se dio a conocer la normatividad ambiental y los objetivos sectoriales del MINAM, capacitaron a los operadores SNIP de las OPIs y Unidades Formuladoras, en la elaboración de proyectos ambientales y brindó asistencia técnica para proyectos específicos que vienen siendo gestionados en ambas regiones.

Entre los temas tratados estuvieron El Sistema Nacional de Gestión Ambiental y los principales Instrumentos de Gestión Ambiental, Normatividad del SEIA y concordancia con el SNIP; Avances en Lineamientos para la Formulación de Proyectos de Servicios Ecosistémicos y Diversidad Biológica, entre otros.

El seminario fue promovido por la Gerencia Regional del Ambiente en coordinación con la Sub Gerencia de Programación de la Inversión Pública, del Gobierno Regional de La Libertad.



Para La Libertad, la asistencia técnica estuvo orientada a la presentación del Proyecto de Inversión Pública “Desarrollo de Capacidades para el Ordenamiento Territorial en el Departamento de La Libertad”, aprobado y declarado viable a la fecha, acción que estuvo a cargo del Eco. Richard Pablo Otiniano. Luego de la exposición el representante del MINAM, Eco. Rany Rodríguez, Especialista en Formulación de Proyectos del MINAM, sugirió observar la viabilidad del proyecto para ser adecuado a las nuevas pautas para formular proyectos de inversión pública en Ordenamiento Territorial, la misma que fue aprobada en octubre del 2013, posterior a la aprobación del PIP antes citado.

LOGROS:

- 1) Asistencia de los representantes de los gobiernos locales de la Región La Libertad.
- 2) Asistencia de representantes de la Región Lambayeque.
- 3) Se aperturó espacios de diálogo sobre problemática ambiental y asistencia técnica para resolverlos.
- 4) Contribución en el fortalecimiento del Sistema Nacional de Gestión Ambiental, integrando los sistemas de gestión pública en materia ambiental, tales como los sistemas sectoriales, regionales y locales de gestión ambiental, así como los sistemas específicos relacionales con la aplicación de los instrumentos de gestión ambiental.



RESOLUCIONES GERENCIALES

MARZO, 2014

Resolución Gerencial Regional N° 21-2014-GRLL/GRAMB

Aprobar la Declaración de Impacto Ambiental del Proyecto: “MEJORAMIENTO DEL SERVICIO EDUCATIVO DE LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA FE Y ALEGRÍA N° 6 – LA ESPERANZA, PROVINCIA TRUJILLO”.

Resolución Gerencial Regional N° 22-2014-GRLL/GRAMB

Aprobar la Declaración de Impacto Ambiental del Proyecto: “INSTALACIÓN DEL SISTEMA DE EXPLOTACIÓN DE AGUAS SUBTERRÁNEAS EN EL SECTOR AGRÍCOLA PAIJÁN, PROVINCIA DE ASCOPE, REGIÓN LA LIBERTAD”.

Resolución Gerencial Regional N° 23-2014-GRLL/GRAMB

Aprobar la Declaración de Impacto Ambiental del Proyecto: “MEJORAMIENTO DEL SERVICIO EDUCATIVO EN LA I.E. N°81008 MUNICIPAL, DISTRITO TRUJILLO, PROVINCIA TRUJILLO, LA LIBERTAD”

Resolución Gerencial Regional N° 24-2014-GRLL/GRAMB

Aprobar la Declaración de Impacto Ambiental del Proyecto: “MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS DE EDUCACIÓN INICIAL, PRIMARIA Y SECUNDARIA EN LA I.E. N° 80002 ANTONIO TORRES ARAUJO, DISTRITO Y PROVINCIA DE TRUJILLO, REGIÓN LA LIBERTAD”.

Resolución Gerencial Regional N° 25-2014-GRLL/GRAMB

Aprobar la Declaración de Impacto Ambiental del Proyecto: “MEJORAMIENTO DE LOS SERVICIOS DE EDUCACIÓN INICIAL, PRIMARIA Y SECUNDARIA EN LA I.E. N° 80002, ANTONIO TORRES ARAUJO, DISTRITO DE TRUJILLO, PROVINCIA DE TRUJILLO”.

Resolución Gerencial Regional N° 25-2014-GRLL/GRAMB

Aprobar la Declaración de Impacto Ambiental del Proyecto: “MEJORAMIENTO DEL SERVICIO EDUCATIVO EN LA I.E. N°81605 SAN ILDEFONSO, DISTRITO LAREDO, PROVINCIA TRUJILLO, REGIÓN LA LIBERTAD”

Resolución Gerencial Regional N° 26-2014-GRLL/GRAMB

Aprobar la Declaración de Impacto Ambiental del Proyecto: “DESARROLLO DE ALTERNATIVAS PARA CONTINGENCIAS Y REUTILIZACIÓN DE LAS AGUAS SUBTERRÁNEAS EN EL FUNDO FRUSOL”

Resolución Gerencial Regional N° 27-2014-GRLL/GRAMB

Aprobar la Declaración de Impacto Ambiental del Proyecto: “CONSTRUCCIÓN DEL PUENTE VEHICULAR HUARICHACA, CASERÍO SAN MARTÍN, DISTRITO USQUIL, PROVINCIA DE OTUZCO, LA LIBERTAD”.

“La única manera de conservar la salud es, comer lo que no quieres, beber lo que no te gusta, y hacer lo que preferirías no hacer”

Mark Twain

CALENDARIO AMBIENTAL ABRIL

7 DIA MUNDIAL DE LA SALUD



El Día Mundial de la Salud se celebra el 7 de abril para conmemorar el aniversario de la creación de la Organización Mundial de la Salud en 1948. Cada año se elige para ese día un tema que pone de relieve una esfera de interés prioritario para la salud pública mundial. El Día brinda a todas las personas la oportunidad de participar en actividades que pueden mejorar la salud.

El tema para 2014 son las enfermedades transmitidas por vectores.

Fuente: <http://www.who.int/campaigns/world-health-day/2014/event/es/>

OMS FOCALIZA ENFERMEDADES TRANSMITIDAS POR VECTORES: MOSQUITOS, FLEBÓTOMOS, CHINCHES, GARRAPATAS O CARACOLES

Las enfermedades vectoriales, son más frecuentes en zonas tropicales y lugares con problemas de saneamiento y de agua potable. Para este 2014, la OMS ha elegido el tema de las enfermedades transmitidas por vectores –tanto humanos como animales- de las cuales la más problemática para la Humanidad es el paludismo, que tiene un índice de muertes superior a los 600 mil cada año, principalmente entre los niños africanos.



En la actualidad, sin embargo, la mayor preocupación de la autoridad sanitaria mundial está centrada en el dengue, una enfermedad vectorial que se ha multiplicado treinta veces en los últimos cincuenta años.

El cambio climático, la globalización del comercio y de los viajes, el aumento de la urbanización y los cambios ecológicos están teniendo fuerte incidencia en la dispersión de esta enfermedad.

La lucha contra transmisores, vital para un mejor futuro

Además de la malaria y el dengue, otras enfermedades son de lucha prioritaria para la OMS, pero todas tienen un factor común: los vectores, por lo general insectos que deben ser erradicados o cuando menos eliminados masivamente de las zonas más comprometidas.

El mensaje de la OMS para este 2014, centra la tarea contra algunos de los vectores más conocidos, como los mosquitos, los flebotomos, las chinches, las garrapatas o los caracoles, responsables por la transmisión de una amplia gama de patógenos que afectan al ser humano o a los animales. Los mosquitos, por ejemplo, transmiten no solo el paludismo y el dengue, sino también la filariasis linfática, la fiebre chikungunya, la encefalitis japonesa y la fiebre amarilla.



En su comunicado por la jornada OMS recuerda que el objetivo de la campaña “consiste en aumentar la concienciación sobre la amenaza que suponen los vectores y las enfermedades vectoriales, y animar a las familias y a las comunidades a que adopten medidas de protección”.

<http://a7.com.mx/vida/salud/31992-oms-focaliza-enfermedades-transmitidas-por-vectores-mosquitos-flebotomos-chinches-garrapatas-o-caracoles.html>

19 DIA MUNDIAL DE LA BICICLETA



El Día Mundial de la Bicicleta (Bicycle Day) se celebra todos los años el 19 de Abril. Es un día para promocionar este ecológico medio de locomoción tan amable con el ser humano y con la naturaleza.

De un tiempo a esta parte, la bicicleta está obteniendo el reconocimiento social merecido.

Fuente: www.cuandopasa.com/index.php?v=v12080d

22 DIA DE LA TIERRA

Reconociendo que la Tierra y sus ecosistemas es nuestro hogar y resaltando la necesidad de promover armonía con la naturaleza y el planeta, en abril de 2009 la Asamblea General de la ONU designó el 22 de abril como Día Internacional de la Madre Tierra (resolución 63/278).

Al proclamar esta fecha la Asamblea reconoció que “Madre Tierra” es una expresión común en varios países y regiones, reflejando la interdependencia que existe entre los seres humanos, otras especies y el planeta que habitamos. Solicitó que los Estados Miembros, los órganos de Naciones Unidas, organismos internacionales, regionales, subregionales, organizaciones no gubernamentales y la sociedad civil observen y creen conciencia del Día.



<http://onu.org.pe/dias-internacionales/dia-internacional-de-la-madre-tierra/>

25 DIA MUNDIAL DE LA VIDA SIN RUIDO

Esta fecha es impulsada desde el 2001 por la Liga para el Deficiente Auditivo. El propósito es motivar a que los habitantes de todo el planeta tomen conciencia de los trastornos a la salud y el ambiente que implica el ruido e informar sobre los beneficios de vivir sin él.



www.minam.gob.pe/calendario.../dia-mundial-de-la-vida-sin-ruido

CUIDEMOS DE NUESTRA SALUD



CONSUMIR FRUTAS Y VERDURAS DE TODOS LOS COLORES.

PERSONAL DE LA GERENCIA REGIONAL DEL AMBIENTE

Abogado Norberto Escobedo Loyola
Lic. Biólogo Eduardo Solís Ramírez
Lic. Adm. Víctor Fernández Malaver

Gerente Regional del Ambiente
Sub Gerente de Gestión Ambiental
Sub Gerente de Recursos Naturales

Antropóloga Julia Alvarado Reátegui
Antropóloga Gladis Cisneros Romero
Antropólogo Leonardo Quispe Luján
Biólogo Danli Gonzáles Mendieta
Ing. Guillermo Pizarro Gamarra
Secretaria Gladis Encomenderos Chang

Economista Andrés Zamudio Sánchez
Economista Richard Pablo Otiniano
Ing. Javier Cossa Cabanillas
Ing. Gladis Abanto Zamora
Lic. Lucy Nelly Sandoval De La Cruz

Tco. Agrop. Emilio Pastor Sánchez
Tco. Advo. Ernesto Ramos Ávila
Tco. Advo. Pedro Villanueva Villalobos
Estadístico Marcos Rodríguez Alayo
Secretaria Dominga Gómez Díaz

GERENCIA REGIONAL DEL AMBIENTE
Av. España N° 1800 – Teléfono N° 044-604068